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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos dez dias do mês de abril de 2018, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 3° Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
do ano de dois mil de dezoito, gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a 5 
presença dos CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 6 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Conselheira 7 
Suplente Cláudia Regina Moser representante da Secretaria de Estado de Assistência 8 
Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente Paloma Mariucci 9 
representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – 10 
SST; Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório representante da Secretaria 11 
de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente 12 
Magna Andreia de Paula Kochhan representante da Secretaria de Estado de 13 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Suplente Fabiana Vieira 14 
representante da Secretaria de Estado de Segurança Pública - SSP. 15 
CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS 16 
ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro Titular Presidente Interino 17 
Roque Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheiro Titular Sidnei 18 
Pavesi representante da Federação Catarinense de Entidades de e Para Cegos - 19 
FECEC; Conselheira Titular Leonilda de Lourdes Gonçalves representante da Pastoral 20 
da Pessoa Idosa; Conselheira Suplente Maria Sonia de Pellegrin Warken 21 
representante da Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho e Educação – SERTE; 22 
Conselheira Titular Nanci Cecília de Oliveira Veras representante do Conselho 23 
Regional de Psicologia – CRP 12ª Região. Outros Participantes: Karina Euzébio 24 
Gonçalves – GEPAS/SST; Rosane Nogueira A. Albano – DIDH/SST; Ana Carolina 25 
Rosa Pires – Apoio CEAS/SC. Após levantamento e confirmação do Quorum 26 
Regimental o Presidente Interino Roque Heitor Gonçalves iniciou a presente Reunião. 27 
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 10 ABRIL DE 2018: De acordo com o 28 
Regimento Interno do Conselho Estadual de Assistência Social – CEAS/SC, o 29 
Presidente do Conselho, no uso de suas atribuições regimentais, convoca os 30 
Conselheiros Titulares e convida os Conselheiros Suplentes para a REUNIÃO 31 
PLENÁRIA ORDINÁRIA de 10/04/2018, terça-feira, com início às 13h00min em 32 
primeira convocação e às 13h15min em segunda convocação, com previsão de 33 
término para as 18h, na Sala de Reuniões Darci Ribeiro na Secretaria de Estado da 34 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST, na Avenida Mauro Ramos, n° 722, 35 
Centro, Florianópolis/SC, Fone: (48) 3664 0784, para deliberarem sobre a seguinte 36 
ORDEM DO DIA: 1- Levantamento do Quorum Regimental; 2- Aprovação das 37 
Justificativas dos Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da Plenária 38 
Ordinária de 13-03-2018; 4- Aprovação da Ata da Plenária Extraordinária de 27-39 
03-2018; 5- Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 6- Recomposição da Mesa 40 
Diretora; 7- Aprovação da MINUTA da Resolução nº 06 do Plano de Aplicação do 41 
FEAS 2018; 8- Aprovação da MINUTA da Resolução nº 07 do Plano de Aplicação 42 
do CEAS 2018; 9- Momento das Comissões Temáticas do CEAS/SC. Seguindo a 43 
pauta: Aprovação das Justificativas dos Conselheiros Ausentes: Conselheira 44 
Suplente Verônica de Oliveira representante da Secretaria de Estado de Justiça e 45 
Cidadania - SJC; Conselheira Marcia Cristina Lamego representante do Instituto de 46 
Previdência do Estado de Santa Catarina – IPREV; Conselheira Cristiane do Amaral Li 47 
Bittencourt representante da Fundação Catarinense de Educação Especial – FCEE; 48 
Conselheira Suplente Maristela Vieira representante do Conselho Regional de 49 
Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 10ª Região – CREFITO 10; Conselheira Titular 50 
Patrícia Maria Zimmermann D’Avila representante da Secretaria de Estado da 51 
Segurança Pública – SSP; Conselheira Titular Patrícia de Lourdes Pureza de Souza 52 
representante da Obra Kolping Estadual de Santa Catarina – OKE/SC. O Conselheiro 53 
Sidnei Pavesi menciona que o CEAS tem um calendário das reuniões plenárias para o 54 
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ano de 2018 aprovado, sugere a não aprovação de justificativas relacionadas ao 55 
trabalho do (a) Conselheiro (a), pois se o Conselheiro se ausentar das reuniões devido 56 
ao trabalho significa que o mesmo não tem disponibilidade para tal papel. A 57 
Conselheira Nanci Cecília de Oliveira Veras não concorda, pois estão em um 58 
momento de muita dificuldade em participar das reuniões deste Conselho, ressalta que 59 
é preciso considerar os casos e justificativas. Após apontamentos, justificativas 60 
aprovadas por unanimidade. Seguindo a pauta, Aprovação da Ata da Plenária 61 
Ordinária de 13-03-2018: A Secretária Executiva Patrícia Gasparetto da Silva informa 62 
que encaminhou a Ata para os Conselheiros para uma leitura prévia. Em regime de 63 
votação, ata aprovada por unanimidade. Aprovação da Ata da Plenária 64 
Extraordinária de 27-03-2018: A SE Patrícia informa que encaminhou a Ata para os 65 
Conselheiros para uma leitura prévia. A Conselheira Nanci solicita que quando 66 
mencionado a participante Joseane de Oliveira Luz na ata, seja incluído o Núcleo 67 
Estadual de Psicologia na Assistência Social – NEPAS/CRP-12 em sua 68 
representação. Após essa alteração, em regime de votação, ata aprovada por 69 
unanimidade. O Presidente Interino Roque anuncia a presença da Diretora dos 70 
Direitos Humanos, Rosane Nogueira A. Albano. Seguindo a pauta, Leitura e 71 
Aprovação da Ordem do Dia: Após alguns apontamentos Ordem do dia aprovada da 72 
seguinte forma: 1- Levantamento do Quorum Regimental; 2- Aprovação das 73 
Justificativas dos Conselheiros Ausentes; 3- Aprovação da Ata da Plenária 74 
Ordinária de 13-03-2018; 4- Aprovação da Ata da Plenária Extraordinária de 27-75 
03-2018; 5- Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 6- Recomposição da Mesa 76 
Diretora; 7- Representação do CEAS/SC na Reunião Regional do CNAS nos dias 77 
03 e 04 de maio de 2018; 8- Portaria 967 – Unificação dos Blocos de 78 
Financiamento; 9- Deliberação sobre descumprimento da Lei nº 11.156 de 79 
27/06/2005 e Decreto nº 5.904, de 21/09/2006; 10- Momento das Comissões 80 
Temáticas do CEAS/SC; 11- Informes Gerais; 12- Aprovação da MINUTA da 81 
Resolução nº 06 do Plano de Aplicação do FEAS 2018; 13- Aprovação da 82 
MINUTA da Resolução nº 07 do Plano de Aplicação do CEAS 2018; 14- Plenária 83 
Descentralizada em Chapecó. Dando sequência a pauta, Recomposição da Mesa 84 
Diretora: Após alguns esclarecimentos referente a substituições de Conselheiros, os 85 
representantes governamentais sugerem que a realização da recomposição da Mesa 86 
Diretora seja realizada na próxima Reunião Plenária, devido ao  grande número de 87 
ausências de representações governamentais presentes nesta Reunião. Proposta 88 
aprovada por unanimidade. Seguindo a pauta, Representação do CEAS/SC na 89 
Reunião Regional do CNAS nos dias 03 e 04 de maio de 2018: A SE Patrícia 90 
informa que nos dias 03 e 04 de maio de 2018 será realizada a Reunião Regional do 91 
CNAS com os CEAS Sul e Sudeste em Vitória – Espírito Santo. O Presidente Interino 92 
Roque e Conselheiro Sidnei Pavesi se colocam a disposição para representar o CEAS 93 
no evento. A Conselheira Magna Andreia de Paula Kochhan se disponibiliza a 94 
participar do evento desde que outra pessoa se disponibilize também, para dividir 95 
despesas. Após um breve debate acerca das dificuldades com o baixo valor de diária 96 
que não contempla todas as despesas mínimas para participação nesses eventos e o 97 
período de transição em que a Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e 98 
Habitação está passando, ficou decidido que a Conselheira Magna entraria em contato 99 
com algumas Conselheiras que estão ausentes na presente Reunião para consultar a 100 
disponibilidade de ir ao evento, sendo assim até o dia 13 de abril de 2018 confirmaria 101 
ou não sobre sua participação. Dando sequência na pauta, Portaria 967 – Unificação 102 
dos Blocos de Financiamento: No dia 28 de março de 2018 foi realizado uma 103 
Reunião Conjunta da Comissão de Política, Normas e Financiamento para analisar a 104 
Portaria nº 967 de 22/03/2018 e ficou deliberado que seria convidado o Gerente do 105 
Fundo Estadual da Assistência Social Ivanor Alberti para realizar alguns 106 
esclarecimentos para todo o pleno. O Gerente Ivanor menciona que a criação da 107 
unificação não tem nenhuma implicação para o Fundo Estadual de Assistência Social - 108 
FEAS, ela tem modificações para os Fundos Municipais. Em 2015 foi criado os cinco 109 
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grandes blocos da Proteção Social Básica, Média Complexidade, Alta Complexidade, 110 
Gestão do SUAS, Gestão do Programa Bolsa Família CADúnico; sendo que projetos e 111 
programas tem contas separadas. Com essa Portaria o Fundo Nacional da Assistência 112 
Social unifica o bloco da Proteção Social Especial, deixando de existir os blocos de 113 
Alta e Média Complexidade separados. Isso traz maior flexibilidade para os gestores. 114 
Por exemplo: se o município tem mais despesas com Alta Complexidade ele pode 115 
utilizar mais recursos para a Alta e menos na Média Complexidade, de acordo com as 116 
necessidades e particularidades do município. O Presidente Interino Roque questiona 117 
referente à reprogramação de recursos. O Gerente Ivanor esclarece que todo final de 118 
ano o município que não utilizou todo o recurso federal tem a possibilidade de 119 
reprogramar para o próximo ano, deixa de ser recurso de receita e passa a ser 120 
superávit, ou seja, na virada de cada exercício o gestor pode reprogramar para o ano 121 
seguinte. A Conselheira Nanci menciona sobre os atrasos no repasse de recursos ao 122 
município, sendo que não está sendo cumprido, dificultando o planejamento municipal. 123 
O Conselheiro Sidnei questiona se existe a possibilidade de realizar a unificação das 124 
contas da Proteção Social Básica e Proteção Social Especial. O Gerente Ivanor 125 
menciona que depende do Fundo Nacional da Assistência Social e de solicitações de 126 
gestores. Informa que desde dezembro de 2017, a pedido do COEGEMAS, estão 127 
trabalhando numa minuta de decreto de prestação de contas. Essa minuta foi 128 
encaminhada para Casa Civil, Diretoria do Tesouro e Consultoria Jurídica da 129 
Secretaria de Estado da Fazenda. O Processo voltou para a Secretaria de Estado de 130 
Assistência Social, Trabalho e Habitação com a solicitação de algumas alterações em 131 
relação à redação, porém sinalizaram anuência. A conselheira Nanci pondera a 132 
relação do maior investimento em Alta Complexidade e menor na Proteção Social 133 
Básica, questiona o que isso reflete para o município.  Após algumas reflexões em 134 
torno da importância no investimento na Proteção Social Básica, o Presidente Interino 135 
Roque agradece a presença do Gerente Ivanor e segue com a pauta. Deliberação 136 
sobre descumprimento da Lei nº 11.156 de 27/06/2005 e Decreto nº 5.904, de 137 
21/09/2006: O Conselheiro Sidnei relata que a Lei que garante o acesso aos 138 
transportes com cão-guia não está sendo respeitada, menciona que diversas vezes os 139 
motoristas de aplicativos como UBER e 99TAXI impediram seu acesso ao transporte 140 
em Florianópolis, devido à presença do cão-guia. A participante Karina Euzébio sugere 141 
a realização dessa denúncia pela Ouvidoria do Estado e sugere elaborar um 142 
documento único do Conselho Estadual de Assistência Social - CEAS, Conselho 143 
Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência - CONEDE, Conselho Estadual de 144 
Direitos Humanos - CEDH e ao Ministério Público - MPSC. A Diretora Rosane 145 
esclarece que são instâncias diferentes, Conselhos e MPSC, sendo assim com 146 
providências diferentes, sugere o encaminhamento de um documento aos Conselhos 147 
e outro ao MPSC. Após alguns apontamentos e sugestões de encaminhamentos 148 
referentes ao relato do Conselheiro, proposta de elaboração de Ofício baseado na lei 149 
nº 11.126 de 27/06/2005 e decreto nº 5.904, de 21/09/2006 solicitando 150 
providências/encaminhamentos ao CONEDE, CEDH e MPSC, mencionando no 151 
documento todos os destinatários. Proposta aprovada por unanimidade. Momento 152 
das Comissões Temáticas do CEAS/SC: Comissão de Acompanhamento aos 153 
Conselhos Municipais de Assistência Social – CMAS: O Coordenador Sidnei 154 
menciona que realizaram alguns encaminhamentos de demandas com situações em 155 
relação a ética, ressalta que receberam denúncias de vários municípios, que foi uma 156 
pauta extensa. Houve uma situação de uma denúncia de um município em que nos 157 
anexos citados para esclarecimento da denúncia se encontrava o registro de uma 158 
reunião assinada por um Conselheiro Estadual, que assinou representando o CEAS. 159 
Porém, tal representação não passou pelo pleno do CEAS, ou seja, ele não poderia ter 160 
participado da reunião enquanto representante do CEAS. Vale lembrar que um 161 
Conselheiro Estadual só pode dizer que está representando este conselho, a partir do 162 
momento em que for deliberado em Reunião Plenária, pois sua representação leva a 163 
posição do CEAS. E nessa situação específica não houve deliberação deste 164 
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Conselho, que nem tinha conhecimento de tal reunião. O Presidente Interino Roque 165 
solicita que não seja mencionado o nome do conselheiro, por questões de sigilo e 166 
ética e que a Comissão converse com o Conselheiro. O Conselheiro Sidnei esclarece 167 
que a comissão trouxe essa situação para dar um alerta a todo o pleno e que caso 168 
isso volte a ocorrer, caberá à comissão abrir um processo disciplinar. A SE Patrícia 169 
informa que na Plenária de março o Conselheiro André Schaffer entregou uma carta 170 
denúncia referente às condições do CENTRO POP de Florianópolis, para ser 171 
analisado pela Comissão de Acompanhamento aos CMAS. A Comissão encaminhou a 172 
denúncia ao Conselho Municipal de Assistência Social de Florianópolis e a Diretoria de 173 
Assistência Social – DIAS, obtendo retorno somente da DIAS. A SE Patrícia realiza a 174 
leitura do Ofício da DIAS para conhecimento do pleno. A Conselheira Nanci menciona 175 
que visitou o CENTRO POP de Florianópolis representando o CRP-12, informa que 176 
essa pauta vai retornar ao pleno após reunião do CRP-12 onde o assunto está incluso 177 
na pauta. Comissão de Financiamento e Orçamento: O Coordenador da Comissão 178 
Roque informa que analisaram o Plano de Aplicação do FEAS e do CEAS 2018, 179 
elaboraram duas minutas de resoluções para serem apreciadas.  SE Patrícia informa 180 
que foi realizado uma Reunião Conjunta da Comissão de Normas, Política e de 181 
Financiamento no dia 28 de março de 2018, conforme deliberado na Plenária de 182 
Março, com pauta a Portaria 967 – Unificação dos Blocos de Financiamento, que o 183 
Gerente Ivanor já esclareceu. Foi realizada a reunião para debater e discutir, não 184 
podendo haver deliberação por ausência de quórum. Ressalta que as reuniões de 185 
comissão estão com muita dificuldade em relação a quórum. O Presidente Interino 186 
Roque solicita que a Sociedade Civil esteja firme nos compromissos para estarem 187 
sempre com os assuntos alinhados. Ressalta que quem assume uma comissão deve 188 
cumprir com as responsabilidades. O Conselheiro Sidnei menciona que não quis ser 189 
arbitrário quando falou sobre as justificativas de faltas, mas esclarece que quis trazer 190 
questões como, por exemplo, na data de ontem (09/04/2018) na reunião de Comissão 191 
os representantes governamentais não participaram, mesmo os que estavam na 192 
Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação - SST. Ressalta sua 193 
preocupação com o quórum, pois tem conselheiros que vem de outras cidades na 194 
composição das comissões, que se deslocam até Florianópolis, assumindo seus 195 
compromissos, cabe aos outros participantes também refletirem sobre essas 196 
responsabilidades nesse sentido. A Conselheira Claudia menciona que é uma 197 
integrante da Comissão, no entanto, não participou da reunião (09/04/2018) devido à 198 
urgências no seu setor, esclarece que estão num período de transição e mudanças 199 
dentro da Diretoria de Assistência Social – DIAS/SST. Mas nem por isso deixa de ter 200 
compromisso com este Conselho, menciona que devem ser considerados as 201 
particularidades das situações. A Conselheira Nanci concorda com a fala da 202 
Conselheira Claudia, menciona que estão passando por um momento de transição, 203 
entende a situação referente a deslocamento até Florianópolis são desagradáveis 204 
quando não ocorrem as reuniões devido à falta de quórum, mas é necessário 205 
considerar o contexto. Agradece a presença da Diretora dos Direitos Humanos, 206 
Rosane e ressalta a importância da parceria entre as políticas. A SE Patrícia menciona 207 
que os Conselheiros representantes da SST acabam ficando muito sobrecarregados, 208 
pois como trabalham no mesmo lugar em que ocorrem as reuniões de Comissão sua 209 
presença acaba sendo mais cobrada, sugere que na próxima Reunião Plenária 210 
realizar a recomposição das Comissões, contando com os outros representantes 211 
governamentais para além da SST. Menciona que a SST está num momento de 212 
mudanças, que é necessário apoiarem nossos Conselheiros. O Presidente Interino 213 
Roque sugere apreciar a pauta Plenária Descentralizada em Chapecó antes dos 214 
informes gerais. Proposta aprovada por unanimidade. O Presidente Interino Roque 215 
relata que a Reunião Plenária de Chapecó seria realizada no dia 08 de maio de 2018 216 
no período vespertino, sendo que no período matutino seria realizado um encontro dos 217 
Presidentes e vices municipais e das Secretárias Executivas municipais. A SE Patrícia 218 
esclarece que as duas minutas de Resolução que estão na pauta da presente Reunião 219 
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ficariam para a Plenária de Maio, devido à ausência de quórum. A Conselheira Jadna 220 
Cristina Mendes Honório menciona sua preocupação em relação a deliberação do 221 
cronograma de reuniões. Ressalta que os Conselheiros devem ter mais 222 
responsabilidade na hora de aprovar as deliberações, tendo em vista a realidade do 223 
Estado em relação a recursos e as disponibilidades de participações dos 224 
Conselheiros. A SE Patrícia corrobora com a fala da Conselheira Jadna incluindo 225 
ainda a responsabilidade dos(as) Conselheiros(as) quando sugerem reunião de 226 
Comissão, sendo que o CEAS/SC teve inúmeros casos de reuniões de Comissão 227 
desmarcadas por ausência de quórum, causando retrabalho para a Secretaria 228 
Executiva do CEAS/SC quando se trata de Comissões onde tem Conselheiros(as) que 229 
necessitam de diária e compra de passagens. Após um breve debate em relação às 230 
dificuldades de participação dos Conselheiros em uma Reunião em Chapecó, 231 
considerando a ausência de quórum para apreciar pautas de financiamento, proposta 232 
de realizar a Reunião Plenária de maio de 2018 em Florianópolis e não em Chapecó, 233 
aprovada com unanimidade. Informes Gerais: Relato da SE Patrícia referente sua 234 
participação no 40º Encontro do FONACEAS em Aracaju – SE: A SE informa que 235 
participou no 40ª encontro do FONACEAS nos dias 03 e 04 em Aracaju – Sergipe 236 
junto com o Presidente Interino Roque e os Conselheiros Sidnei e Jadna. A SE 237 
Patrícia informa que sentiu falta de um debate mais profundo sobre a execução da 238 
Política de Assistência Social. Menciona que foi pautado sobre o Programa Criança 239 
Feliz – PCF e ficou claro que eles não entenderam o motivo do não aceite de Santa 240 
Catarina. Ficou decepcionada em relação à ausência de debate em relação a fala da 241 
Secretária Nacional de Assistência Social referente as deliberações da Conferência 242 
Nacional, considerando-as apenas recomendações. Houve mínimas proposições de 243 
crescimento ou de melhoras da Política. Houve uma fala da técnica Itamara sobre o 244 
Acórdão do TCU 2404/2017, que vai ser analisado pela Comissão de Financiamento e 245 
Orçamento do CEAS. A Secretária Executiva do Ceará apresentou um instrumental 246 
que foi elaborado para encaminhar aos CMAS do Estado para ter informações 247 
suficientes para realizar um diagnóstico, porém a SE Patrícia observou que muitas das 248 
questões do instrumental os CMAS já respondem no SensoSUAS, uma parte do 249 
questionário que chamou atenção solicita aos CMAS as principais demandas de 250 
capacitações, o que é muito interessante, porém em Santa Catarina - SC não 251 
funcionaria, pois SC não teria condições de sanar com a demanda de solicitações de 252 
capacitações, gerando expectativas aos CMAS que ficaram no aguardo. No geral, 253 
achou a iniciativa muito interessante. Alerta que a Comissão de Acompanhamento as 254 
Deliberações da Conferência Estadual de Assistência Social tem que começar a se 255 
reunir. Houve uma fala de uma representante dos usuários, da Casa da Doméstica, 256 
que deixou claro o desafio de capacitar o usuário, pois eles precisam chegar num 257 
evento como o FONACEAS e conseguirem se posicionar, porém só vão conseguir 258 
fazer isso se sentindo seguros com o apoio necessário, empoderados. Observou que 259 
quando ela estava com o microfone na mão, poucas pessoas prestaram atenção na 260 
sua fala, houve muita falta de consideração com o posicionamento da usuária, o que é 261 
revoltante. A representante do CNAS, Maria José realizou uma apresentação dos 262 
instrumentais do MDS, mencionou sobre a questão das Secretárias Executivas 263 
“flutuantes”, mencionou a importância da paridade, do fortalecimento da Sociedade 264 
Civil. Foi discutido sobre a realização da Conferência de Assistência Social em 2019, 265 
discussão que será retomada em outros momentos junto ao CNAS. Foi pautado sobre 266 
as dificuldades que aconteceram na Conferência Nacional de Assistência Social. 267 
Houve a eleição da Mesa do FONACEAS, que foi reconduzida, com a Coordenadora 268 
Ivanir - RN, Mara - RS, Secretária Executiva Teresa, do Ceará. O planejamento do 269 
FONACEAS vai ser elaborado posteriormente e encaminhado. Numa avaliação geral, 270 
a SE Patrícia tinha expectativas maiores para esse evento. A Conselheira Jadna 271 
menciona que foi uma experiência enriquecedora. Menciona que esperava um maior 272 
número de pessoas, com mais representações dos Estados. Ressalta que no geral, é 273 
muito importante a representação do CEAS nesses espaços. A SE Patrícia menciona 274 
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dificuldades estruturais no local onde foi realizado o evento. No espaço das reuniões 275 
só havia dois ventiladores, no primeiro dia do evento para as pessoas se 276 
concentrarem estava muito difícil, devido a intensidade do calor. Esclarece que só 277 
mencionou essa situação para ressaltar a importância de oferecer o mínimo para o 278 
melhor aproveitamento das pessoas nos nossos eventos. O Conselheiro Sidnei 279 
menciona que conversou com um advogado de São Paulo que estava no Encontro, 280 
sobre a forma de votação dos Conselheiros que utilizam: Favor, Contra ou Abstenção. 281 
Foi informado que o voto contra não precisa justificar, o favor também não, porém a 282 
abstenção tem que justificar, não pode somente se abster. A SE Patrícia ressalta que 283 
enquanto as dúvidas dos Conselheiros não estiverem sido contempladas, ele pode 284 
solicitar vistas para esclarecimentos necessários. O importante sempre é esclarecer 285 
todas as dúvidas. Finaliza mencionando que representantes do CNAS enfatizaram a 286 
questões de “figurinhas carimbadas” nas reuniões do FONACEAS e nas Conferências 287 
de Assistência Social, mencionaram que é muito comum ver sempre as mesmas 288 
pessoas dos Conselhos Estaduais de Assistência Social nesses espaços. Evento 289 
AMUNESC: Roda de Conversa “Conselho Municipal de Assistência Social e o 290 
Processo de Inscrição de Entidades e/ou Organizações de Assistência Social” 291 
no dia 17 de abril de 2018, em Joinville: A SE Patrícia informa que foi convidada a 292 
participar como facilitadora e que vai entrar em contato com a Conselheira Verônica de 293 
Oliveira, que não está presente na reunião, pois ela reside próximo ao local do evento. 294 
Finalizando a pauta, considerando o Regimento Interno do CEAS no § 1º do Art. 16º: 295 
“As assembléias gerais serão instaladas, em primeira convocação, com a presença da 296 
maioria simples de seus membros e, em segunda convocação, após 15 (quinze) 297 
minutos, com a presença de qualquer número, salvo quando se tratar de matéria 298 
relacionada a Regimento Interno, Fundo e Orçamento, quando o quórum mínimo será 299 
de 2/ 3 (dois terços) de seus membros.” foi verificado que não havia quórum mínimo 300 
para deliberar sobre Fundo e Orçamento. Diante disso, as pautas Aprovação da 301 
MINUTA da Resolução nº 06 do Plano de Aplicação do FEAS 2018 e Aprovação 302 
da MINUTA da Resolução nº 07 do Plano de Aplicação do CEAS 2018 303 
automaticamente vão para a pauta da próxima Reunião Plenária. O Presidente Interino 304 
Roque agradece a presença de todos. Dando por encerrada a Reunião eu Patrícia 305 
Gasparetto da Silva, com o apoio de Ana Carolina Rosa Pires, lavrei a presente ata.  306 


